Journées d'études de l'Ecole d'administration de Ludwigsbourg

## Urbanisme et environnement au programme des fonctionnaires allemands

Une quarantaine d'élèves de la Haute Ecole d'administration de Ludwigsbourg terminent aujourd'hui un voyage d'études de trois jours à Montbéliard. Ils sont venus voir, sur le terrain, les réponses apportées aux problèmes d'urbanisme, d'environnement d'administration des collectivités locales. Les jeunes fonctionnaires allemands sont aujourd'hui au centre de plein air de Charquemont.

La démarche des jeunes Allemands est très originale. Agés de 20 à 26 ans, ils sont tous élèves de la Haute Ecole d'administration de Ludwigsbourg, d'où sont sortis le ministreprésident du land de Bade-Würtemberg et le président du Landtag. A la suite d'une série de cours en français sur nos collectivités territoriales, il y a deux ans, et illustrés par des exemples montbéliardais et franc-comtois, les étudiants ont souhaité se rendre compte, sur place, du travail accompli. C'est chose faite grâce à Jean Firges, professeur à l'Université pédagogique de Ludwigsbourg et chargé de cours à la Haute Ecole.

## Veillée-rencontre au centre de Charquemont

« II-s'agit là d'une innovation importante dans notre enseignement » explique Jean Firges. « Nous sommes la première école allemande à nous pencher sur ce qui se passe hors de nos frontières. » Le professeur connaît bien Montbéliard. Il y est venu plusieurs



Les élèves de la haute école d'administration de Ludwigsbourg ont pris connaissance, sur le terrain, des réalités (Photo « LE PAYS » - D. B.) montbéliardaises.

notre cité.

Lundi matin, tout le monde s'est retrouvé dans la salle du conseil municipal pour une réunion autour de l'urbanisme. Philippe von Bandel, l'adjoint au maire chargé de ces problèmes, et Sylviane Kremer, responsable du service « urbanisme-patrimoine », ont présenté la politique de rénovation lancée voici quelque temps à Montbéliard. Les jeunes fonctionnaires ont pu poser toutes les questions concernant les activités de dé-

fois et a écrit un livre sur veloppement social des quartiers (DSQ), d'amélioration de l'habitat (OPHA) et de protection du patrimoine (ZPPAU).

> «Ce qui est intéressant à Montbéliard, c'est que les habitants commencent seulement à découvrir l'identité historique de leur cité » poursuit le professeur allemand. « Et l'étude urbanistique tient compte de cette identité. En Allemagne, nous avons rencontré un peu les mêmes problèmes qu'ici sur ce type d'opérations. Nous voyons aussi comment nos

collègues français les traitent. »

Alain Guichard, le directeur des services techniques, les a quidés ensuite dans la visite des chantiers et équipements de la ville. Aujourd'hui, la délégation s'est mise au vert, au centre de plein air de Charquemont. Là, une veillée-rencontre permettra de faire le point sur les différentes politiques pédagogiques en matière d'éveil des jeunes générations à l'environnement. La ville de Montbéliard mène, dans ce domaine, un travail remarquable avec ses classes « nature ». Les jeunes Allemands apprécieront probablement les compétences des animateurs du centre de plein air.

Cette collaboration entre fonctionnaires territoriaux pourrait bien avoir des suites. Jean Firges a proposé au sénateurmaire des échanges réguliers entre les deux villes autour de thèmes de travail précis. Et ce projet devrait trouvé tout l'écho nécessaire à Montbéliard.